

Le 2 décembre 2014

Adressé au/à

Ministre de l'éducation

La présidente du conseil des commissaires de la commission scolaire des Patriotes

Directeur Général de la commission scolaire des Patriotes

Députés provinciaux du territoire de la commission scolaire des Patriotes

Objet : Projet de révision du système de gouvernance en éducation : redécoupage du territoire

Le ministre Bolduc a déposé jeudi dernier un projet de redécoupage des territoires des commissions scolaires.

Dans ce projet de redécoupage pour la Commission scolaire des Patriotes (CSP), les villes de Saint-Bruno-de-Montarville et Boucherville seraient fusionnées à la Commission scolaire Marie-Victorin (CSMV). En tant que parents d'élèves et membres du Comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté d'adaptation ou d'apprentissage, ce projet nous préoccupe grandement parce qu'il aura des répercussions majeures pour nos enfants, des élèves plus fragiles et vulnérables aux changements.

L'un des impacts qui nous préoccupe touchera la grande majorité des élèves inscrits dans les 35 classes d'enseignement spécialisé des écoles secondaires de Boucherville ou Saint-Bruno-de-Montarville, soit ceux provenant d'autres villes qui demeureront sous la responsabilité de la CSP. Au total, ce sont plus de 300 élèves avec des besoins particuliers qui devront changer d'école parce qu'ils ne résideront plus sur le territoire de la commission scolaire à laquelle appartiendra leur école. Voici d'autres impacts anticipés par ce redécoupage :

- L'école secondaire De Mortagne compte des classes d'enseignement spécialisé pour le développement social et communicatif, un service pour les élèves ayant un trouble relevant de la psychopathologie, des parcours de formation axés sur l'emploi, dont le CFER, des regroupements de formation adaptés, en plus du sport-étude et du programme international. Il faudra voir à relocaliser ou à organiser différemment ces regroupements pour les élèves de la CSP qui ont besoin de ces services;
- L'école secondaire du Mont-Bruno compte des classes d'enseignement spécialisé pour le développement du langage, des regroupements pour les élèves ayant un trouble du comportement, un service pour les élèves ayant un trouble relevant de la psychopathologie, des regroupements de formation adaptés, des parcours de formation axés sur l'emploi, des classes d'enseignement spécialisé pour le développement de l'autonomie et un point de service Répit. Là aussi, il faudra voir à relocaliser ou à organiser différemment ces services pour les élèves des autres villes de la CSP;
- L'école orientante l'Impact serait aussi visée par ce redécoupage. Cette école à vocation pré-DEP située dans le vieux Boucherville accueille plus de 178 élèves dont seulement 14 % habitent Boucherville ou Saint-Bruno;

- La stabilité étant un facteur de protection, ce mouvement pourrait avoir des répercussions importantes sur la réussite de ces élèves, d'autant plus que certains se retrouvaient peut-être loin de leur domicile;
- Depuis des années, la CSP travaille à mettre en place et à développer un continuum de services souple et varié pour répondre le mieux possible aux besoins des élèves;
- Le territoire proposé ne sert pas le meilleur intérêt des élèves ;
- La CSP, en voyant diminuer substantiellement sa clientèle, voit sa marge de manœuvre réduire considérablement. Ainsi, elle n'aura plus les moyens de bonifier les services aux élèves HDAA à la même hauteur. Rappelons que la CSP ajoute 9 millions de dollars (9 000 000\$) de plus en services aux HDAA, annuellement, par rapport aux allocations versées par le ministère. Une diminution de clientèle se traduira assurément par une diminution de financement, donc de services.

Nous exprimons donc, en tant que parents d'élèves et membres du Comité consultatif des services aux élèves handicapés et aux élèves en difficulté d'adaptation ou d'apprentissage, notre très grande inquiétude face au projet de territoire proposé par le Ministre pour nos enfants.



Steve Bernier,

Président du comité CSEHDAA de la commission scolaire des Patriotes